

Historia de la Fundacion del Cuerpo de Bomberos de Capitán Pastene, recopilación hecha por el Voluntario Honorario René Benedetti Ratti/Storia della Fondazione dei Vigili del Fuoco di Capitán Pastene, fatto da Voluntario Onorario René Benedetti Ratti

En los primeros meses del año 1941, se produjo un incendio en la propiedad del vecino Alfonso Venturelli, el cual consumió el inmueble y bodegas de grano en su totalidad, en esa misma época estando de visita en Capitán Pastene 2 importantes personeros en le Historia de este Cuerpo de Bomberos, ellos eran los Señores:

POMPEYO RIBBO, Voluntario de la 3ª Compañía del Cuerpo de Bomberos de Osorno

RENÉ LAULIÉS, Voluntario de la 5ª Compañía del Cuerpo de Bomberos de Santiago, motivados estos hombres por sus propios sentimientos de servicio Público y estando en conocimiento del suceso señalado, se permitieron proponer a algunos vecinos y circulo de amistades la inquietud y la necesidad de formar a la brevedad un Cuerpo de Bomberos de carácter Voluntario, lanzada esta inquietud un importante y numeroso grupo de vecinos se reunieron en la platea del Cine-Teatro REX, en un Cabildo Abierto con el loable propósito de dar la partida a un nuevo Grupo Bomberil, de este cabildo Abierto surgia una una Institución para su Pueblo, este acontecimiento tuvo como fecha: 28 de Marzo de 1941, de esta solemne reunión se levantó un acta la que en su parte medular señala que:

En Capitán Pastene a 28 de Marzo de 1941 a instancias de Don POMPEYO RIBBO, Voluntario de la 3ª Compañía de Osorno y Don RENÉ LAULIÉS, Voluntario de la 5ª Compañía de Santiago se organizó el CUERPO DE BOMBEBOS DE CAPITÁN

PASTENE, y su PRIMERA COMPAÑÍA, los cuales se registrarán por los siguientes Estatutos y Reglamentos, el Cuerpo por el estatuto del Cuerpo de Bomberos de Puente Alto y la Compañía por el estatuto de la 5ª Compañía de Santiago, El Directorio del Cuerpo de Bomberos quedó de la siguiente manera:

DIRECTORIO GENERAL 1941	
Superintendente	Manuel Uribe /Alcalde de la Comuna)
ViceSuperintendente	Esteban Vivalda Zecchino
Secretario General	Roberto Valladares Lopez
Tesorero General	Alberto Balocchi Passini
Comandante	Guido Beneventi Yaconi

OFICIALIDAD PRIMERA COMPAÑÍA 1941	
Director	Luis Villarreal
Secretario	Fermin Balocchi Passini
Capitán	Juan Ratti Maga
Teniente Primero	Leoncio Cerna Espinoza
Teniente Segundo	Luis Lanio
Ayudante	Rúben Ratti Fernandez
Porta Estandarte	Lomberto Beneventi Covili
Cirujano	Francisco Manriquez Massone

De los Voluntarios de aquella época quedaron registrados entre otros los siguientes:

P. Stuardo, O. stuardo, D. Lavín, P. Arévalo, H. Cerna, Lorenzo Ricci, Temistocles Flores, René Lauviet, Orlando Bolívar, René Ricci, Remo Fulgeri, José Bertuzzi, René Viani, N. Rojas, R. Burgos, R. Álvarez, Nilo Benedetti, J. Sepúlveda, etc.-

En esta misma sesión se comisiona a los Señores Juan Ratti, José Bertuzzi y Adelmo Tubini para que elaboren un Reglamento Propio, además entre otros de los acuerdos tomados en esa se cita que la población fue dividida en 2 sectores (Norte y Sur) para que con la alarma dada por la campana de la Iglesia, según lo acordado para

cada sector, los Voluntarios tuvieran un primer conocimiento de la ubicación del siniestro y su llegada al lugar fuera más expedita.-

Algunos años ya pasados y ante la imposibilidad de contar con mejores y más materiales, la falta de un Instructor y otras circunstancias hicieron que la Institución fuera decayendo poco a poco hasta alcanzar un receso, el material que alcanza a reunirse en ese periodo fue entregado en resguardo al Cuartel de Carabineros para que este lo mantuviese dispuesto en caso de alguna eventualidad, a través de los años estos materiales fueron incluidos en inventarios de ese Organismo Policial dado que de la comunidad nadie quiso responsabilizarse de su custodia y mantención.-

Sin embargo el noble espíritu Bomberil inculcado en los comienzos por los Señores RJOBO y LAULJES no había desaparecido por completo del corazón de algunos vecinos, por circunstancias semejantes a lo ocurrido en el año 1941, otro siniestro esta vez en la propiedad del señor Francisco Yáñez y con consecuencias muy trágicas, puesto que fallecieron calcinadas su esposa y una pequeña nieta de 7 años, cuando la noche del 19 de Septiembre de 1952 la ciudadanía en general aun celebraba un Aniversario más de Independencia Nacional, el mismo incendio inutilizo por completo la propiedad del Señor Juan Ratti Maga, el que fuera Capitán de la 1ª Compañía. Ante la gravedad de lo ocurrido y el impacto que produjo en la población, permitió que nuevamente un grupo de los antiguos Bomberos y jóvenes del pueblo tomaran la semilla plantada por esos amigos visitantes y que el día 28 de Septiembre de 1952 se reunieran en el mismo local de la primera vez para tratar de impulsar la Institución que aun dormía, como resultado de la solemne sesión surge como el Ave Fénix un Cuerpo de Bomberos fortalecido y con el

compromiso y respaldo de una comunidad dolida que comprendió la necesidad de contar con tan importante Servicio de Protección, en esa reunión quedo elegido el siguiente Directorio General:

DIRECTORIO 1952	
Presidente	Esteban Vivalda Z.
vicepresidente	Alejandro Rosati Z.
Tesorero	José Balbo R. (fallecido en Italia)
Pro Tesorero	Abraham Giusti V.
Secretario	Orlando Bolivar O.
Directores	Alcides Gutierrez
	José Bertuzzi C.
	Guillermo Fuentes L.
	Adelmo Iubini
Delegado Banda de Músicos	Juan Ratti Maga

En Octubre de 1952 se remitían a Santiago los Estatutos y Reglamentos ya aprobados por el Honorable Directorio General, y junto a la petición de Personería Jurídica, las circunstancias indicadas permitieron que a fines del mismo año se llegaran a registrar más o menos 60 Voluntarios, con grandes esfuerzos ya sea de la comunidad toda y en especial algunos vecinos más importantes se logró la adquisición de un Carro Bomba marca Reo año 1939 usado cuyo valor fue de \$400.000 cancelados al Cuerpo de Bomberos de Quilpué allá por el año 1953, la comunidad continuaba participando en el engrandecimiento de su Cuerpo de Bomberos en tal forma que se hace necesario crear una Segunda compañía ya que los jóvenes y otros que ya no lo eran tanto aspiraban pertenecer a ese equipo de hombres desinteresados, así fue como el día 1° de enero de 1956 nace al servicio de su pueblo la Segunda Compañía.-



Esteban Vivalda Zecchino Superintendente 1952



Carro Reo Royale 1939 (Llegado a Pastene en 1952)